

En diez minutos se puede disparar con este cañón ocho tiros debidamente apuntados.

Su radio destructor abarca trescientos pies en todas direcciones, desde un centro común, ó sea un diámetro de seiscientos pies.

Se opera según el sistema neumático, lo cual constituye una verdadera innovación en la guerra moderna, combinando la exactitud con la seguridad en el disparo de fuertes cargas de dinamita, nitro-gelatina y algodón pólvora, con eficacia tal, que no pueden resistirlas ni las redes ni las corazas.

Muchas tentativas se han hecho para disparar pequeñas cargas de dinamita y algodón-pólvora, pero con frecuentes desastrosos resultados. Diez años de experiencia han demostrado, sin embargo, que se pueden arrojar cargas explosivas de cincuenta y hasta quinientas libras, sin que ocurra un solo accidente, siempre que se use el aire comprimido para propulsar el proyectil.

El explosivo que se ha de usar con el nuevo cañón neumático es el más poderoso que se conoce, y su composición es la siguiente:

Ochenta y siete por ciento de nitro-glicerina.

Siete por ciento de algodón pólvora.

Cuatro por ciento de alcañor.

Dos por ciento de carbonato de magnesia.

Los yankees esperan que dentro de muy poco estarán protegidas sus costas, de Norte á Sur, por estos monstruosos instrumentos de guerra.

(De "El Correo de América" de Nueva York.)

*"La Balsa"*  
*Arequipa Mayo 6 -*  
*1899.*

# La Balsa

AREQUIPA, MAYO 7 DE 1899.

## Nuevas esperanzas.

La venida del Ministro del Interior don Carlos Walker Martinez á Tacna, se comenta de varias maneras, lo que indica que el Gobierno de la Moneda sigue desarrollando en secreto los planes de su política internacional.

Las noticias de dicho viaje, fueron acompañadas, lo deploramos, de circunstancias alarmantes relativas al Perú, considerándolo en una situación peligrosa.

Se temía en la vecindad que la insurrección estallase contra el doctor Piérola porque había suspendido las funciones de la Junta Electoral Nacional, creyéndose que esa conducta hubiese herido profundamente el sentimiento público.

Felizmente, nada podrá alterar la tranquilidad que gozamos, pues el procedimiento del Gobierno será revisado por el Congreso próximo, que es el único Poder constituido, según la Carta fundamental para intervenir en el asunto.

El mismo Gobierno lo sometió de antemano á su delibera-

ción, prometiendo justificarse en su presencia, lo que acredita, como atinadamente juzgan los más, que la medida adoptada se ha dictado por evitar al país un futuro conflicto y no con propósitos siniestros.

De todos los cablegramas que se han hecho de Santiago á "El Industrial" de Antofagasta con respecto á las facultades que trae el señor Walker Martinez, el más accesible al sano criterio, es el que le dá misión solemnemente diplomática para arreglar definitivamente las cuestiones subsistentes con el Perú y Bolivia, pudiendo entrar en conferencia con los presidentes de las dos repúblicas y acordar las bases que han de servir de cimiento inamovible á un ajuste final y perpetuo.

Esto importaría poner á un lado el protocolo Billingham-Latorre ó no acordarse más de él, puesto que se remueve la discusión de otro arreglo con nueva y distinta forma.

Si no se deseara cambiar las bases del protocolo ajustado y concluido por nuestra parte, no tendría objeto la venida del Ministro chileno. Limitaríase la acción del Gabinete á procurar que el Senado de allá reabra los debates ó no sobre dicho proto-

colo.

Nuestras presunciones crecen leyendo en el mismo diario, lo que contestó don Juan Walker, persona influyente en el gobierno de su país, cuando fué solicitada su opinión.

Convenía á Chile, dijo, abrir mercado en el Perú, que tiene productos distintos y entregarle Tacna y Arica para evitar la preponderancia de la Argentina.

Los antecedentes de la política chilena dominante hoy, nos ayudan también á columbrar sus rumbos.

El Presidente supo prescindir en la cuestión Puna de Atacama de la mediación hasta esa fecha, lánguida y difícil, de los peritos Barros y Moreno. Abrió negociaciones directas en Buenos Aires con el General Roca, quien inspirado de idénticas ideas, coadyuvó á la realización del venturoso proyecto.

Los dos presidentes, es cierto, que pusieron en peligro su popularidad, pues parte de la prensa de los dos países los censuró con más ó menos acritud; pero han sabido evitar el riesgo y restablecer la paz próxima á sustituirse con el choque de las armas.

Gestionar personalmente en

vez de ocupar intermediarios, ir derecho al fin, sin vacilaciones: en una palabra, prescindir de abogados para entrar en franca y justa conciliación, sería lo mejor si fuera posible.

El arbitraje de la Reina de España y los intrincados trámites del plebiscito, no son conformes, sospechamos, con la vivacidad del señor Errázuriz.

Reintegrar de una vez el territorio peruano, devolviéndole sus provincias y acordar los términos del rescate, es un pensamiento feliz, que acercaría dos naciones que con el tiempo van ahondando la sima que los separa.

**Suntuoso recibimiento**

No ha podido ser más entusiasta y espontánea, la solemne manifestación que el pueblo de Arequipa, hizo ayer á su ilustre candidato presidencial, señor Eduardo L. de Romaña.

Desde las primeras horas de la mañana, se sentía la animación propia de los grandes acontecimientos.

A las 11 a. m., un tren expreso partió de la Estación de los Ferrocarriles del Sur, con dirección á Vitor, conduciendo á más de 500 personas distinguidas, ansiosas de dar la bienvenida, al predilecto candidato.

Llegado el tren á Vitor, donde se agasajó á los concurrentes con un modesto lunch; no hubo que esperar mucho, el tren que venia de Mollendo,

A las 2 p. m., el pito de la locomotora anunció á los que aguardaban, que llegaba el momento solemne.

Los acordes de una banda de músicos, los vivas y las demostraciones de entusiasmo, fueron el saludo hecho al señor Romaña.

El señor cura con Juan B. Arenas, en términos apropiados y correctos, á nombre del pueblo de Mollendo, la despedida dió al señor Romaña.

A continuación el doctor Pedro José Rada, á nombre del Comité mixto democrata-civil, pronunció el siguiente discurso que mereció aplausos:

Ilustre Señor Romaña, Señores:

El Comité Mixto Electoral Departamental me ha encargado daros á su nombre la bienvenida, al seno del gran pueblo arequipeño!

Con vuestra candidatura gloriosa, estamos dando un magnífico espectáculo al mundo.

Las urnas electorales no serán ya la pública almoneda del honor de la Patria.

La voluntad del pueblo y la libertad electoral son las hermosas alas que os encumbrarán á la primera magistratura nacional.

Así subieron al poder Washington y todos los genios políticos.

Nada significan las intrigas de cuatro malos ciudadanos; no se tirán piedras sino á los árboles cargados de frutos de oro.

Vuestros triunfos y vuestras glorias inmarcesibles al llegar á Lima y el Callao os hemos contemplado desde las faldas del Misti, con decible entusiasmo; porque esos triunfos y vuestras glorias son con legítimo derecho del pueblo arequipeño.

Y ahora que venis á vuestro hogar, á contemplar nuevamente vuestra cuna coronada con la magestad de su nevado hermosísimo, y con las flores de sus praderas, sentireis con heróico cariño, los grandes latidos del corazón arequipeño.